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Bahnanschluss für Gewerbegebiet Manchinger Straße  
- Antrag der ÖDÜ-Stadtratsgruppe vom 14.09.2024 - 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
Industrie- und Gewerbeflächen, sowie Einrichtungen für Großveranstaltungen sind bei der 
Mobilitätswende besonders zu betrachten. Hier geht es darum, außer der Erreichbarkeit mit dem 
Kraftfahrzeug auch Massenverkehrsmittel umfassend zu berücksichtigen. 
Deshalb stellen wir folgenden 
 
Antrag:  
 
Für das Gewerbegebiet südlich Manchinger Straße wird langfristig ein Bahnanschluss 
vorgesehen. 
Eine Verlängerung zum IN Campus und dem Audi Sportpark wird ebenfalls in Betracht gezogen. 
Dafür notwendige Flächen werden bevorratet. 
 
 
Begründung:  
 
Industrie- und Gewerbeflächen, sowie Einrichtungen für Großveranstaltungen sind das Ziel 
großer Menschenmengen als auch von Warenlieferung. Eine Erschließung dieser rein über 
Straßen für PKWs, Busse und LKWs ist auch in Anbetracht der notwendigen Mobilitätswände 
nicht ausreichend. 
 
Da seitens der vom Stadtrat beauftragten Massenverkehrsmittelstudie noch keine finalen 
Ergebnisse vorliegen, sehen wir es als notwendig an, sich in der Stadtplanung alle Möglichkeiten 



offen zu halten, diese Verkehrsziele mit der Bahn anzuschließen. Hier ist speziell die ehemalige 
Bahntrasse zur früheren ERIAG-Raffinerie zu sichern. 
 
Hiermit wäre langfristig nicht nur ein Anschluss des Gewerbegebiet südlich Manchinger Straße 
möglich, sondern auch des Audi Sportparks und des IN Campus. 
 
Besonders beim Gewerbegebiet südlich Manchinger Straße kann dadurch die Attraktivität 
gesteigert werden. Und für ein Fußballstadion ist ein naher Bahnanschluss aus 
Sicherheitsaspekten zu empfehlen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Raimund Köstler gez. Fred Over 
Stadtrat               Stadtrat 


